PERFIL DANILO DÍAZ GRANADOS

Lo han señalado de terrorista, de "boliburgués", de "chavista o ladrón", como él mismo dice desde Nueva York. Va y viene de Venezuela. Es accionista del Savoy Bank en la Gran Manzana, tiene "desarrollos inmobiliarios" en República Dominicana y dice que es muy amigo de Leonel Fernández

El empresario venezolano que instaló un banco en Manhattan

Andrea Daza Tapia

oy tan importante como para un perfil?, pregunta Danilo Díaz Granados. Está en Nueva York dice. "Tengo fuera del país dos años. La inseguridad es demasiado grave". No le gusta retratarse, no le gustan las apariciones públicas. No le gusta la prensa. pues. Pero ha invertido en ella.

En 2004, después de que José Calvo Otero salió de la junta directiva de El Nacional, el diario analizó "estrategias para disminuir costos financieros y diversificar sus fuentes de financiamiento", como se lee en su registro mercantil (expediente 2.130).

Uno de los proyectos fue una emisión de papeles comerciales al portador. "No se emitieron papeles", dice Díaz Granados. "Se hizo un fideicomiso". La empresa amplió su capital y con más accionistas, estableció una "nueva estructura organizacional".

El 28 de marzo de 2007, según el registro. Díaz Granados aparece como "invitado especial" en una asamblea de directivos. En iunio va figura como director suplente: "Por montar esa operación me dieron unas acciones".

Pero no es esta su única incursión en medios. Díaz Granados es un hombre de comprar vinos en subasta. Acaso por eso, a principios de 2008, mostró interés en la revista **Exceso**, **Cocina y Vino**, y el Salón Internacional de Gastronomía, que organiza esta última.

El 14 de febrero de 2008, Inmuebles y Acciones Gradiaz, C.A., Inversiones 97399, C.A. e Inversiones 23697, C.A. compraron la



Las únicas fotos que hay de Díaz Granados son de su etapa al frente de la Liga Nacional de Baloncesto. JACOBO LUGO

totalidad de las acciones de Editorial Cacofonía, razón social de Exceso, la revista que fundó en 1989, el editor Ben Amí Fihman.

Detrás de esas empresas, tal v como se puede leer en su registro mercantil, están dos personas: Moris Beracha v Díaz Granados.

Luego de una ausencia de tres meses, este martes 18 de mayo, Exceso protagonizó su relanzamiento. El empresario dice que ya no está ahí: "No soy periodista y eso trae muchos enemigos". La revista funciona en la sede de El Nacional: "Quedó en manos de Antonieta Jurado, ¿la conoces?".

De medios a un banco

No. El mundo editorial no es el

mundo de Danilo Díaz Granados: "Mi fuerte siempre han sido los números". Dice que estudió finanzas en la Universidad de Miami. Nació aquí, en Caracas, pero después del bachillerato hizo vida

"Se acabó el negocio de los dólares, a las compañías de seguros las van a quebrar"

"Están acabando al empresariado", dice desde Nueva York el banquero venezolano

en Estados Unidos. No tiene licencia de broker, pero siempre se ha movido en ese mundo. Tanto que hoy va tiene un banco.

Desde el 11 de enero de 2008. precisa, se instala en Manhattan con el Savoy Bank. "Tiene dos oficinas", dice, "la central y la de los clientes. Hay 268 accionistas". Pero Díaz Granados no es la cara visible. El portal web del banco y The New York Daily News señalan a Elena Duzoglou Sisti, como la fundadora. Es una venezolana que en la década de los sesenta se fue del país para hacer carrera en Estados Unidos. Estuvo durante tres décadas en el Citibank.

"Soy el único venezolano aprobado por la Reserva Federal de Estados Unidos para operar un banco", añade. "En Estados Unidos te piden justificar el origen de cada dólar. Todo el mundo te revisa". Y él pasó la prueba.

Pasado archivado

El 18 de agosto de 1993, con más de un kilo de C-4 o dinamita, estalló un carro-bomba en el Centro Comercial Ciudad Tamanaco. Fue el quinto episodio de "terrorismo" que Venezuela vivió ese año. Los nombres de Ramiro Helmeyer y Walter Alexander del Nogal llegaron a las primeras planas. Y de ahí al retén de Catia.

El 9 de octubre, recuerda una cronología publicada en El Universal, "la PTJ detuvo a siete ejecutivos por el caso de terrorismo, entre ellos a Danilo Díaz Granados, quien apareció vinculado al Banco Unión". Una nota del 14 de octubre de 1993 de Últimas Noticias lo señaló como "financista" del ataque.

Al día siguiente, el diario publicó la foto de Díaz Granados, con sus cejas pobladas, pero con esposas en las manos: "Sí, soy yerno de Salvador Salvatierra y sí, pertenezco al Grupo Unión", declaró.

Hoy despacha el episodio velozmente: "La hermana menor de mi esposa, que se llama Marisol. estaba casada con Alex del Nogal", explica. "Cuando él se mete en el lío empieza a decir que era un cuento financiero, montó un show y nombró a 14 personas". La lista fue larga: Andrés Manuel Ghersi, Gustavo José Mancera Font, Ibrahim José Velutini Sosa, Oliver Alas Torres, Álvaro Campíns Camejo, Julio Requena. Él.

"Fue un caso muy sonado", retoma. "Nos detuvieron 11 días y



no hubo acusaciones". Salió libre. Díaz Granados cuenta que en esa década, Salvador, el padre de

esa década, Salvador, el padre de su esposa Fefi Salvatierra, e hijo del fundador del Unión, le dijo: "Vente para Venezuela".

Aquí estuvo dos años: "Me trataba más con mi suegro que con el banco". Hasta que logró independizarse: "Trabajaba en el banco, un poquito de seguros, un poquito de aquello. Desarrollé proyectos inmobiliarios". Cerca de 18, dice. "Edificios de oficinas en El Rosal, en Puerto La Cruz". De hecho, fuentes lo vinculan con el Fondo de Valores Inmobiliarios.

¿A Del Nogal lo ha vuelto a ver? "Varias veces me lo encontré", responde. "En Venezuela hay mucha envidia".

"Comprometido con el ambiente" El 1º de diciembre de 2000, Díaz

Grandos inscribió en el registro mercantil segundo a Basurven Servicios Sanitarios, C.A. "Empresa líder en el mercado de soluciones en recolección de desechos residenciales, comerciales y hospitalarios", como se lee en su página web. "Es una empresa familiar", sostiene. "La maneja mi hermano". Según el registro mercantil, a la cabecera están él y María de la Concepción Martínez de Díaz Granados.

En enero de 2001, Basurven abrió una sucursal en Cabimas: "Un alcalde me llamó, en Maracaibo, para saber si quería echarle pichón". Y le echó.

Según el Servicio Nacional de Contratistas (SNC), hoy existen tres. Está Basurven Servicios Sanitarios, C.A., que entre 2001 y 2007 trabajó con la Alcaldía de Cabimas, con el municipio Santa Rita, la Gobernación de Anzoátegui, la Alcaldía Mayor de Caracas, el Centro Comercial El Recreo y Procter & Gamble, entre otras.

Le sigue Basurven Mantenimiento Integral, C.A., que entre 2004 y 2006 trabajó con el Instituto Nacional de Transporte Terrestre, el Ministerio de Infraestructura y el Fondo Intergubernamental para la Descentralización (Fides).

Y Basurven Guanta, C.A., que entre 2004 y 2007 trabajó con Sincrudos de Oriente, C.A., la Alcaldía del municipio Guanta ycon la propia Basurven Servicios Sanitarios, con la que tuvo dos contratos para el "alquiler del vehículo operativo Tarek Sí Cumple", según la relación del SNC.

¿Qué responde Danilo Díaz Granados cuando lo etiquetan como boliburgués? "Toda persona que ha hecho plata en los últimos diez años, o es chavista o es ladrón. Esa es la mentalidad en Venezuela", replica. "Porque es amigo de uno, de otro, ya dicen...".

El estallido del carro bomba en 1993 lo salpicó y pasó 11 días detenido en el retén de Catia

En 2005, el Ministerio Público lo citó a declarar sobre la muerte del fiscal Danilo Anderson

Afirma que fue él quien en 1996, ayudó a sacar de la quiebra a la empresa agroindustrial Protinal: "Debían \$35 millones a un consorcio americano muy grande. Uno de cada tres pollos, que comen los venezolanos, es de Protinal. Y lo lograron después de estar en quiebra. Eso lo hice yo, y nadie lo comenta".

En el año 2008

compró la revista

se salió: "No soy

periodista

enemigos"

"Exceso" y "Cocina y

Vino", pero dice que

eso trae muchos

COCINATVINO

a doble

Así que no es optimista: "Al empresariado lo están acabando. Se acabó el negocio de los dólares, van a quebrar a las compañías de seguros. Se acabó".

El inversionista deportivo

En el año 2000, el alero criollo de 1,98 metros de altura, Gabriel Estaba, no sabía qué hacer con Delfines de La Guaira. "Me dijo: 'mira, tengo este equipo'. A mí el basquetbol me gustaba. Fui a un juego y me enamoré", cuenta Danilo Díaz Granados.

Fue así como este empresario lideró el "mejor equipo que se ha conformado en Venezuela", según declaró a El Mundo Economía y Negocios, el titular de la Federación, Carmelo Cortez.

De La Guaira, pasaron a llamarse Delfines de Cabimas y más tarde, de Miranda. En los uniformes del equipo solo hubo dos empresas: Basurvenca como patrocinante, en la camiseta, y El Nacional, en los shorts.

Díaz Granados llegó a ser presidente de la Liga Nacional de Baloncesto. Su equipo, con reparto de estrellas deportivas como Carl Herrera, fue tricampeón —consecutivo— de la Liga. Fue una época

dorada. El 10 de marzo de 2004, como reportó **Últimas Noticias**, hasta una comunidad ubicada en Pinto Salinas celebró la Copa de baloncesto menor "Danilo Díaz Granados".

Herrera, el primer criollo en llegar a la liga estadounidense de baloncesto, la NBA, jugó por cuatro años con el equipo: "Tuvo a los más cotizados de la liga profesional", recuerda. "Creo que Danilo tenía otra visión con respecto al deporte. Fue muy exitoso".

Pero se cansó. "Eso agota. Es como tener 21 hijos", dice desde Nueva York. "La Liga necesitaba a alguien que la empujara", comenta sobre su participación como presidente. "En Venezuela había poco apoyo. El jugador quiere ganar mucho y la taquilla es muy pequeña".

El 13 de septiembre de 2002, Últimas Noticias recogió declaraciones del entonces directivo: "Desde que asumí la Presidencia de la Liga Nacional, me propuse adecentarla y modernizarla. Hicimos gestiones desde el mes de mayo, para que los clubes estuvieran solventes. Hemos recibido muchas promesas y no han cumplido". Al preguntarle sobre el patrocinio de Basurvenca, dice: "Polar no tenía mucho entusiasmo para invertir. Y yo me cansé".

El 4 de mayo de 2008, en su columna en **Últimas Noticias**, el periodista especializado Fernando Peñalver escribió el epílogo: "Tenemos que lamentar, con profundo pesar, la desaparición de la franquicia Delfines de Miranda, referencia máxima de la Liga Nacional de Baloncesto".

Otro de los invitados a la boda

El 17 de marzo de 2005, una nota publicada en el vespertino El Mundo sostenía que Danilo Díaz Granados tenía fecha para presentarse a declarar ante el Ministerio Público. ¿La razón? Investigaban la muerte del otro Danilo, el fiscal Anderson, asesinado el 18 de noviembre de 2004, luego de que su camioneta estallara con explosivo C-4. Anderson "investigaba" a los firmantes del decreto de Pedro Carmona, durante el golpe de Estado de abril de 2002.

Pero él no firmó. "Ahí lo que fue es que citaron a toda la gente que estuvo en el matrimonio de la hija de Víctor Vargas, en República Dominicana", donde se especuló que el asesinato había sido planificado, dice. "Fui, declaré y más nunca tuve que ver con eso".

A la Fiscalía no ha vuelto. Pero a República Dominicana si, donde dice tener "varios desarrollos inmobiliarios" y uma estrecha amistad con el presidente Leonel Fernández. De Venezuela, cada día le echan un cuento de inseguridad, afirma: "Y así no se puede vivir".